

La ONU alerta sobre el bloqueo de la capital haitiana que no permite la llegada de ayuda para niños desnutridos



La capital de Haití se mantiene casi completamente aislada por confinamientos aéreos, marítimos y terrestres, mientras se intensifica la violencia de las bandas, lo que impide que la ayuda llegue a 58.000 niños con la forma de desnutrición más severa, advirtió la directora de la agencia de la ONU para la infancia.

La directora ejecutiva de UNICEF, Catherine Russell, advirtió que dos tercios de los niños de Haití necesitan ayuda, que las mujeres y las niñas están siendo objeto de «niveles extremos» de violencia de género y sexual y que entre el 30% y el 50% de los grupos armados tienen niños entre sus filas.

«La situación en Haití es catastrófica y empeora día a día», definió Russell ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

Haití se prepara para la instalación de un consejo de nueve miembros que relevará al primer ministro Ariel Henry, que dimitió el 11 de marzo mientras se encontraba varado

fuera del país y bajo la presión de los Estados Unidos.

Los grupos rebeldes haitianos, muchas de las cuales se agruparon en una alianza conocida como «Viv Ansanm» (Vivir Juntos), afirmaron que su asedio a la capital era una batalla para derrocar a Henry, pero desde su anuncio apenas cesaron los ataques.

Las bandas de Viv Ansanm se enfrentaron el lunes a la Policía en los alrededores del Palacio Nacional, según informaron los medios de comunicación locales.

Está previsto que el consejo de transición se instale en el palacio, aunque aún no se confirmó la fecha.

«Desde el 8 de marzo, cerca de 100.000 haitianos han abandonado Puerto Príncipe en dirección a las regiones, huyendo de la violencia de las bandas en busca de seguridad», informó ante el Consejo de Seguridad la enviada especial de la ONU para Haití, María Isabel Salvador.

«La inseguridad alimentaria también sigue siendo rampante en todo el país, con la mitad de la población sufriendo de inseguridad alimentaria severa», especificó. Añadió que un llamado de la ONU de 674 millones de dólares para 2024 sólo fue financiado en un 8%.

Las operaciones en la principal terminal de importación de combustible de Haití se suspendieron el lunes debido a que hombres armados se apoderaron de camiones y exigieron el cierre del puerto, según una fuente con información sobre el asunto.

«Se están quedando sin combustible», reveló a Reuters el director general adjunto del Programa Mundial de Alimentos, Carl Skau, que visitó Haití durante el fin de semana.

Como la mayoría de las empresas no pueden mantener la energía sin sus generadores diésel, en los anteriores confinamientos los hospitales se vieron obligados a cerrar, las



emisoras de radio dejaron de programar, las antenas de telefonía móvil se quedaron sin combustible y el transporte se paralizó.